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“照片里的这个红绿灯位于同协南路艮山东路至新

塘路段中间斑马线，平时人流量不大，晚上更是人车罕

至。但这个红绿灯不管几点始终坚守岗位，至少要让司

机朋友停下来等它两三分钟时间。”

“柯小基基”说，还有一个红绿灯位于园兴路和红建

街口子上。“这个红绿灯更迷了，只有东西方向设置，而南

北方向却没有。这个路口的车流量比上一个估计还要

少，而且附近居民都看不懂这红绿灯设置的意义啊！”

“柯小基基”想让记者帮忙问一下，这两个路口和路

段中间斑马线红绿灯设置标准分别是什么，上述两处地

方车流量和人流量是否达到要求：“如今城市大脑等智慧

科技广泛应用，交警部门是否可以利用大数据、云计算等

功能，及时了解市区路况堵情，合理调配红绿灯信号配

时，科学设置交通信号？”

记者随即将这两个红绿灯的情况，反馈给了杭州交

警部门。

关于反映的同协南路艮山东路至新塘路段中间斑马

线的情况，杭州交警部门表示，红绿灯等候时间的设置，

是根据道路通行情况来定的。这个路口父子灯与同协路

新塘路口连接，行人过街绿灯与同协新塘路口的新塘路

东西直行时间关联。路口白天周期 160 秒（早晚高峰有

时会临时调控至180秒），夜间周期110秒。

所以，尽管司机夜间开到这里要停车等候，但是要等

很长时间的状况并不存在。

最后，该路口距离艮山东路和新塘路口距离均为

300米左右，左右是两个学校，综上，交警部门回复认为，

这处红绿灯的设计符合设施人行横道线标准。

关于“柯小基基”提到的第二个红绿灯，即园兴路和

红建街口子的红绿灯，只有东西方向设置，而南北方向却

没有，交警部门表示，该路口为施工道路，南口关闭，路口

目前为丁字路口。在建设该处红绿灯时，北向南方向是

有信号灯的，后随着施工，该处南北向信号灯被施工方去

除，未及时恢复。交警部门已通知业主单位，立即将该处

信号灯补设完毕。“现在已经补好了，对业主单位施工不

规范的情况，交警对其进行约谈警告。”

这两个红绿灯，是不是有点“迷”
一个半夜三更还要等很久，一个东西向有灯，南北向却没有
交警部门调查后反馈，有一个的确有问题，马上整改
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近日，读者姚女士遇上

了一件烦心事：自己刚刚装

修好的新房子，结果儿童房

甲醛检测超标。

“我们是完全包工包料

给装修公司，一再强调务必

注意用材环保，合同里也明

确规定，结果最在意的儿童

房甲醛还是超标。我联系了

装修公司，但是他们不理会，

怎么办？”

本报记者 盛锐

记者
了解

钱江晚报·小时新闻“记

者帮”上线以来，不少读者给

“记者帮”提供各种线索。最

近，“柯小基基”给“记者帮”

留言，说想要报料杭州两个

很“迷”的红绿灯。

本报记者 杨一凡 通讯员 郑熠炯

记者
了解

儿童房甲醛超标，怎么敢让2岁女儿住
装修公司解释：用的材料按照合同约定，前段日子高温可能导致出问题

这套位于美都新村的房子是姚女士今年初购买的。

“69 平方米，两室一厅，花了将近 300 万元。想着女儿马

上要上幼儿园，特意买的学区房。”

几经挑选之后，姚女士最终选择杭州知名的南鸿装

饰来装修房子。

“因为家里有小孩，我们还是觉得选大公司在设计以

及用料上相对更靠谱。”

4月22日，装修正式开始。根据合同，工期120个工

作日（遇不可装修的节假日顺延），“合同上也约定了用

材，比如衣柜是千年舟 E0 级生态板，地板是欧林如海新

三层⋯⋯都说是0甲醛的材料。”。

9月6日，装修完工。

9 月 22 日，姚女士使用自己买的甲醛检测仪，对房

屋进行检测，发现儿童房的甲醛达到了 0.124mg/m2，超

过了国标的 0.1mg/m2。“装修完成之后，我一直在给房

子通风，连纱窗都没装，谁成想过了半个多月了，还是超

标的。”姚女士随即联系装修公司，但对方不认可她提供

的数据，并邀请具有 CMA 资质的第三方检测机构进行

了检测。

9 月 26 日，第三方检测机构对儿童房进行了检测，

采用的是封闭1小时浓度检测（国标为0.07mg/m2），最终

检测结果是0.105mg/m2，超标达50%。

“根据合同约定，室内环境检测不合格，产生的治理

费用应由包工包料的装修公司承担。”姚女士为此，要求

装修公司对儿童房进行甲醛治理，并承担相应的费用。

“装修公司至今都没有给我回复。”

原计划，姚女士打算年底入住新房，现在是在外面租

房子住，一个月房租就得 4000 多。“我女儿才两岁半，肯

定不能住进甲醛超标的房子，只能看什么时候能够处理

好，达标了我才能安心。”

消费者：装修完工后，儿童房甲醛超标50%

随后，钱江晚报·小时新闻记者也联系到了南鸿装饰

萧山分公司的刘经理。

“用材绝对没问题。”刘经理说，现在国家对于装修材

料环保要求越来越高，所有的用材都是符合国标的。“但

是，甲醛释放有个特点，温度越高，释放越快。9 月底的

高温，再加上材料的叠加，可能会导致甲醛超标。”刘经理

也表示，如果目前去检测，甲醛肯定不会超标。

对于姚女士的要求，刘经理说合同里约定的室内

环境检测合格，应该是在甲醛治理之后。如果治理后

还不达标，那后续的整改维修检测的费用才由装修公

司承担。“在最开始签合同的时候，姚女士的爱人勾选

了自行选择第三方进行甲醛治理，所以我们没有进行

甲醛治理。”

那么，姚女士的问题应该怎么处理呢？刘经理建议，

如果姚女士需要尽快入住的话，可以找他们或者第三方

进行甲醛处理，费用装修公司这边可以承担部分。“我们

也希望可以积极处理这件事，让姚女士早日入住。”

对于刘经理的回应，姚女士表示不认可，“如果要通

过治理来解决，那不就说明材料本身是有问题的，这个是

他们在偷换概念。”

小时新闻将持续关注此事进展。

装修公司：合同约定，在甲醛治理之后再测
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对于房屋甲醛超标的问题，到

底是谁的责任？合同约定的检测合

格应该是治理前还是治理后？也欢

迎大家留言。

如果您也遇到过关于房屋装修

的糟心事，也可以留言或者在记者

帮@“突发报料”告诉我们。

你遇到过不合理的红绿灯

吗？欢迎在“记者帮”给钱江晚

报·小时新闻发帖留言，小时新

闻记者会第一时间反馈给杭州

交警部门。


